

Compte-rendu d'activités saison 2023/2024:

COMMISSION SPORTIVE ET DEVELOPPEMENT

La commission est composée de 8 membres auxquels s'ajoutent les 3 techniciens et le directeur administratif.

Elle s'est réunie 10 fois cette saison, auxquelles nous pouvons ajouter les sollicitations quasi quotidiennes pour la gestion des questions liées au domaine sportif.

Notre mission est d'organiser le présent, toutes les compétitions, les calendriers, les tirages des coupes, les manifestations du foot en animation en lien avec la commission technique, le futsal, le foot diversifié avec le futnet, le foot en marchant, le golf-foot, le foot à 5, etc..., les labels, les statuts, les réunions de rentrée et la gestion de tous les dossiers liés au « sportif ».

Mais nous devons aussi nous adapter à l'évolution des pratiques et préparer le futur en apportant des innovations. A ce titre, nous avons proposé cette saison :

- Une nouvelle organisation des plateaux U7 et U9
- Le challenge du jeune footballeur/footballeuse U11
- La création d'un challenge district U13 pour les équipes réserves
- Une proposition de révision des règles de report de matchs en cas de terrain impraticable pour les compétitions Foot à 11.

Nous n'avons pas la prétention de faire les choses parfaitement mais toujours avec du sens, du mieux que l'on peut, et dans l'intérêt du football départemental. A ce titre, nos organisations sont certainement perfectibles, et nous sommes toujours à l'écoute des clubs et de leurs encadrants pour améliorer et nous adapter, tout en respectant les règlements.

La saison est donc riche en nombre de dates et événements, avec des satisfactions, comme les festivals U11 et U13, le nombre de licenciés en forte augmentation et qui frôle les 10 000, une offre de pratique importante et diversifiée, etc... Mais aussi des déceptions, comme le foot diversifié, qui n'a pas encore trouvé son public malgré les nombreuses actions mises en place, et le championnat futsal départemental seniors que nous n'avons pas pu mettre en place cette saison faute de participants.

La gestion des calendriers n'a pas été simple avec une météo exécrable dès novembre et durant tout le printemps, avec beaucoup de demandes de reports, justifiées ou non, qui renvoie à beaucoup de souplesse et d'adaptation.

Le foot féminin est toujours en forte croissance avec 45 de nos clubs qui accueillent des licenciées féminines dont 23 qui engagent au moins une équipe dans une compétition féminine (60 équipes engagées au total). Le total de licenciées féminines est de 1264 et nous avons franchi cette saison la barre symbolique des 1000 licenciées « joueuses ».

A noter que le foot féminin a été géré cette saison par une commission mixte avec le District du Doubs et Territoire de Belfort, et présidée par Michel Malivernay.

Le foot en milieu scolaire se porte bien avec un grand nombre de cycles et d'interventions dans les écoles du département. Nos sections sportives se sont d'ailleurs distinguées cette saison en participant à plusieurs championnats de France :

- Lycée Belin Filles futsal
- Lycée Belin Garçons foot à 11
- Collège Marteroy Filles foot à 8

Félicitations aux clubs qui se sont engagés dans la reconnaissance de leur niveau de structuration avec l'obtention de labels :

- Lure JS pour le label féminin
- Mélisey/St Barthélémy, Colombe les Vesoul et Pays Minier pour le label jeunes
- Franchevelle pour le label Futsal

Le bilan de la commission est aussi l'occasion de présenter le palmarès départemental de la saison :

- Championnat à 11 seniors : 1er Agglomération Olympique Vesoul, 2ème Marnay. Ces deux équipes accèdent au championnat Régional 3
- Champion U18: Noidans les Vesoul à l'automne 2023 et Franchevelle au printemps 2024
- Champion U15 : RC saônois à l'automne 2024 et Lure au printemps 2024
- Coupes:
 - o Haute-Saône : finales programmées le 23/06/2024
 - ➤ Seniors : Perrouse Vesoul Fc 2
 - ➤ U18 : Franchevelle Vesoul FC
 - > U15 : Groupement Sud Haute Saône Vesoul FC
 - o Challenge du district :
 - Seniors : Seveux/Motey
 - ➤ U18 : Lure JS
 - ➤ U15: Rc Saônois
 - o Coupe D3-D4 seniors:
 - Membrey
 - o Coupe U17F Crédit Agricole : Perrouse finaliste
 - O Coupe Séniores F à 8 : Groupement CHAMPLITTE/BOURBONNE/OSIER finaliste
- Futsal : Champions départementaux pratique associée :
 - o Seniors G: Lure JS
 - o U18 G: Vesoul Fc
 - o U15 G: Vesoul Fc
 - o U13 G : Gr Sud Haute-Saône
 - o U11 G: Vesoul Fc
 - Séniores F : Val de Pesmes
 - U18 F : équipe Territoire de Belfort

U15 F : PerrouseU13 F : Vesoul FcU11F : Lure JS

Nous étions satisfaits la saison dernière que le football haut-saônois se porte bien avec une équipe au niveau National 3 et un nombre important d'équipes évoluant au niveau régional.

Cette saison a été beaucoup plus compliquée pour nos clubs, en raison notamment du resserrement de l'élite nationale et régionale, où nous enregistrons plusieurs relégations.

• Garçons:

- o N3: Relégation de Vesoul Fc
- o R1: Relégation du 4 Rivières, Noidans les Vesoul, et Perrouse.
- R2: Maintien de Larians, Rioz/Etuz/Cussey et Vesoul Fc 2, relégation de Lure JS et Mélisey/St Barthélémy
- o R3 : Maintien de Haute Lizaine, Noidans Vesoul 2, Pays Minier et Rc Saônois, relégation de Héricourt SG, Rioz/Etuz/Cussey 2 et Saint Loup/Corbenay/Magnoncourt
- o Jeunes : 9 équipes de notre district ont participé aux championnats de Ligue et 6 ont participé aux inter-secteurs lors de la phase printemps.

• Filles:

- o R1F: Relégation administrative de Vesoul FC
- o R2F: Maintien de Lure JS et Val de Cerises accession de Val de Pesmes
- o R1 U18F: Entente La Romaine/Vesoul FC

• Futsal:

- o R1 : Maintien de Franchevelle, SG Héricourt, Hérisport Futsal, rétrogradation de Rioz/Etuz/Cussey
- o R1F : Vesoul FC

Toutes ces situations « sportives » sont bien entendu sous réserve d'éventuels dossiers administratifs en

A noter les belles performances de Héricourt qui a atteint les barrages d'accession en D2 futsal, et de Vesoul qui atteint la finale de la coupe de France féminine futsal!

Félicitations à Mathilde SCHNOEBELEN de Vesoul qui a honoré une sélection pour l'équipe de France futsal lors d'un stage en Suède.

Au niveau pratiques diversifiées, félicitations à Ismaël Boudebza de Héricourt qui termine champion régional de E-Foot !

Conclusion:

Une saison sportive une nouvelle fois bien remplie, avec beaucoup de compétitions et pratiques à organiser, pour que chaque licencié(e) du territoire trouve la ou les façons de jouer qui lui convienne, et où il/elle prendra du plaisir. Nous sommes tout de même inquiets de la mauvaise foi et du mauvais état d'esprit que l'on rencontre sur et au bord de nos terrains, certains de nos pratiquants et encadrants ayant oublié ce qu'est le respect, l'esprit sportif et le simple plaisir de jouer au ballon.

La prochaine saison sera le début de la mandature 2024-2028 pour vos élus. Dans l'optique de cette future mandature, les personnes qui seraient intéressées par l'organisation et le développement du football départemental peuvent me contacter pour participer à cette commission, toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

Le Président de la commission sportive et développement, **Reynald DROIT**